

Communiqué de presse



RÉNOVACTIF : les entreprises du Bâtiment sont prêtes pour la rénovation énergétique

À Paris, le 25/02/2025 – En Île-de-France, les bâtiments représentent les deux tiers de la consommation énergétique. Les logements les plus énergivores, représentant la moitié du parc résidentiel, sont progressivement interdits à la location. L'objectif est d'améliorer leur performance et le confort des habitants. La rénovation énergétique du bâti existant constitue donc un enjeu sociétal majeur et une opportunité de marché stratégique pour les entreprises. L'association RÉNOVACTIF accompagne les artisans et entrepreneurs du bâtiment en les formant aux travaux de rénovation énergétique. Une nouvelle session de formation débutera en mars pour les adhérents de la FFB Grand Paris Île-de-France.

L'Île-de-France compte 2 millions de passoires thermiques, dont 1,2 million sur le Grand Paris. Cela correspond à 42 % du parc résidentiel. Il est donc urgent d'accélérer les travaux de rénovation énergétique pour garantir un accès au logement dans un marché déjà tendu en Île-de-France. Malheureusement, la complexité et l'instabilité des aides financières à la rénovation énergétique, qui subissent sans cesse des remaniements et réductions importantes de budget, ne permettent pas de répondre à l'urgence. Les objectifs fixés par les autorités sont loin d'être atteints. Cependant, la validation du budget de MaPrimeRénov' et le maintien du financement des travaux monogeste, donnent un signal positif.

« Aides financières, réglementation mouvante, système de qualifications professionnelles... l'environnement de la rénovation énergétique peut être difficile à appréhender, alors même que ces opérations sont urgentes pour lutter contre le dérèglement climatique. La formation RÉNOVACTIF permet d'aider et accompagner les entreprises à répondre à cette demande croissante. » explique Bertrand Demenois, président de l'association.



RÉNOVACTIF a été créée en 2018 par la FFB Grand Paris Île-de-France afin d'accompagner les entreprises vers le marché de la rénovation énergétique et notamment, vers une approche globale de ces travaux. Elle agit pour sensibiliser et former les artisans et entrepreneurs sur différentes thématiques liées à la rénovation énergétique. « La formation RÉNOVACTIF m'a permis d'intégrer les enjeux de performance énergétique dans les rénovations traditionnelles, tout en maîtrisant les techniques appropriées et les réglementations actuelles. Grâce à RÉNOVACTIF, nous disposons désormais des outils nécessaires pour sensibiliser l'ensemble des acteurs du secteur du bâtiment aux défis environnementaux. » témoigne la directrice générale d'une entreprise adhérente.

En mars, l'association RÉNOVACTIF démarre, pour les adhérents de la FFB Grand Paris Île-de-France, sa 7^{ème} session de formation. Elle est organisée une fois par an et porte sur différents aspects de la rénovation énergétique : les aides financières, l'audit énergétique, les éléments techniques du bâti et la réglementation technique des bâtiments existants. A l'issue de cette formation, l'entreprise rejoint une communauté de « Rénovateurs », un groupe d'entreprises formées et qualifiées pour gérer des projets de rénovation énergétique. RÉNOVACTIF les informe régulièrement sur les nouveautés techniques et réglementaires, grâce à des réunions d'information ciblées et newsletters.

Les artisans et entrepreneurs du Bâtiment sont formés, qualifiés et prêts à répondre à la demande croissante de travaux de rénovation énergétique.

Suivez-nous sur les réseaux :

